

Ford

拜啓

お元氣でお過ごしのことと存じます。

さて十二日、私が貴方とお会いしました節、貴方の来日の目的を
知りませんでした。そのため私が貴方に申し上げました事柄につ
いて唐突に分りにくかった点が多かったかと思ひます。

そこで私が貴方にお頼いしたかったことを一言で申し上げますと、
「私共の戦国が近く行くことになり、科学技術テレビ放送
に對して、貴方の戦国から放送設備機械等の寄付を仰ぎたい」

と、このことでもあります。

そして私は貴方に対し、この私共の切なるお願いが、如何に日本にとって必要であるか、そしてこのことが如何に貴国と日本とを結びつける有意義なものであるかを説明したか、たうでありませう。

近く貴方との懇談申しあげることにはなほありませんが、その前に私共の構想とその目的を文書でお知らせし、おきたいと存じます。

なお貴方は関西旅行中、大学の研究室をご覧になるこのことでもりませうが、現在のわが国の工業力に比べ、如何にその設備が

貧弱なものがあるかと、お分りになることと存じます。

リがれか会いの節、それらについて私から、十分の説明したいと
存じます。

敬具

追伸

先日か会いの節の説明した放送設備の具体的な目録および
放送番組については近日中にニューヨークの貴財団宛に送付
申し上げます。

貧弱なものがあるかと、お分りになることと存じます。

リフレか会いの節、それらについて私から、十分の説明したいと
存じます。

敬具

追伸

先日か会いの節の説明した「放送設備の具体的目録および
放送番組」は近日中にニューヨークの貴財団宛に送付
申し上げます。

一、私の構想

A 貴財団に協力してもらいたいこと

1. すまじい説明した「科学技術テレビ局」開設に伴ない、それに必要な放送機器の寄付をお願いしたい。寄付の対象は貴財団の都合によっては以下に説明する貴財団至学のテレビ通信制工業高校に付、がされても差支えありません。

放送機器の具体的な内容、さらにその理由については近く貴財団宛に正式な書類として送付します。その際、十分に検討していただく

当財団の真意を汲みとり下す。こゝで一言とくに本件を貴財団
にお預けする理由はテレビ局の運営費等に於ては、大蔵当局と話し
合ひ免稅措置のなされる寄附貯蓄の許可を得たが、放送機
器に於ては、この措置はみとめられておりません。当財団の性格上、投
資をあたひだり借入金でこれを賄うことは出来ぬ事情であります
のを貴財団からの寄附であれば免稅とあります。どうしても貴財
団より寄附付戴きたいのです。

2. 終戦以来利用のまゝ放置とある旧日本ブロード会社所有の

12万坪の土地（川崎市11万坪、横浜市1万坪）を処分し、その売却
却金と活用して大規模な日米教育文化交流のための共同事業
資金に当ててもらいたい。

③. 協力してもらいたい理由

1. A1ノにつては、すびにで説明したのが詳レいことは省略します。

2. A12は(A1ノとも関連してあります) EEC問題にみう

れるような世界情勢の動さの中、日米兩國の科学技術協

力の、自由世界にとる重要性を考してあります。

日米の協力、これは安くて優秀な日本の科学技術頭脳と米

國の偉大な経済力の結わつてであり、これがソマほど望まれて

いる時はありません。

別紙でおおりのように科学技術教育に対する是非十二年の間
心度は驚異的の速度で伸びていきます。

テレビ通信制工業高校は科学技術テレビ局開設と同時に発足
しつゝある。(学校内容の詳細は別紙)

このように科学技術テレビは通信高校と一貫したものである。この
高校制度は昨年国会を通じた学校教育法の一部改正に
則った日本はもろろんアップ地域で最初の通信制専内の
高校で、文部省、科学技術庁はもろろん財界、学界も積極

的に支持してゐる。

貴財団の援助があれば、この制度の成果は、たゞわが國に
意義をもたす。即ち日本にとつて技術者不足を解消す
る有力な手段となり得る。また米國にとつてはともすれば
日本國內に起こりかたな感情的な抵抗を受けりことなく、
日米科学技術者の交流の最も基本的且、具體的不足場をも
つことになり、その結果は従来米國が行なつた日本の既成技術者
の引き抜き等の如き物心両面における割高の弊をなくす。

かりがなく、永続的親善の基盤を以つことに在るものとあります。

また東南アジアなど低開発諸国に対しは、米国の高水準を教育をそのまま持ち込むより、日本におりて日米両国技術者が研究し、英語による教育方法を打ち出すことにより、それら諸国向々に最も適切なる技術水準の向上を期待させることかできます。

さらに強調したことは、さきごろ日本で開かれた日米教育文化合同委員会はあまり大きな成果がなかったようである。

政府向ハースにおける政治的なるこの種問題の検討はすかに限
界に達してソレを止むべし。

おそらく貴方のところへ、日本の民間団体や会社などから、お金
を欲しむなど沢山の要請があることではしょう。但かソレを以てに
米国の好意ある援助が、ソレが日本で實を結んだらしょうか。
ロツプフェロー一戦団の行方した諸援助にしろ表面には實に
多くの思慮を日本に看らしたか、兩國の永続的親善の空気を
つくることになりませんか。その理由は存んではしょうか、援助

の対象となつた事業が恒常的では米親善をさあが上げる
とソソウ真の民間ベースのしつかりした土台に立ってソソウかつた
かうではなソソウか

私の構想の中心をなす テレビ通信制工業高校（科を技術系と
口と一体であることは申すまでもありません）に対し、貴方の
注意を是非向けてソソウたいと願うのは、この事業が以上
申しあげたように日米両国を固く結いつけるのと確信する
かうである。

テレビ機等の寄付に始まるこれらの事業を具体化するためには多くの資金が必要であります。

そのために A-1-2 の提案が

案である。神奈川県にある旧日本フォード会社所有地の活用が望ましいと思うのであります。

向くところによれば、この土地はフォード会社の所有であります。が、社会事業方面に活用せんとする場合は、貴財団会長フォード三世の考え方が大きな影響をもち、既団首脳である貴方の考慮をお願いする次第であります。

二 おわりに際して

以上の如き措置を希求しつつ、過日お手渡しした當財団の現況説明のようにな今日まで建設を進めております。

どうか、日米親善の最も強固なる拠点を形成するうえにも、アジア地域における自由世界の科学技術教育を通じその力強い連帯感の醸成のためにも、貴財団の積極的な理解と支援とを
お願ひする次第であります。